

保育活動アンケート集計結果

12月に依頼しました「保育活動アンケート」の集計結果をお知らせいたします。現状のあゆみ園におきましては、まだまだ幾つかの改善点や課題を抱えております。貴重なご意見を今後に生かして、一層の信頼と魅力づくりに努めて参ります。アンケートに対するご協力ありがとうございました。

A…そう思う B…だいたいそう思う C…あまりそう思わない D…全くそうは思わない

アンケート対象107世帯数 回答者数92

	No	評価項目	A	B	C	D	未記入
園づくり	1	ルンビニあゆみ園の運営全般に対して、満足している。	83.7%	16.3%	0.0%	0.0%	0.0%
	2	社会福祉法人 三宝会の理念「大慈愛心」を知っている。	18.5%	44.6%	32.6%	4.3%	0.0%
	3	園の保育理念「仏教（生命の尊重）（修善）（協調）」に共感できる。	50.0%	50.0%	0.0%	0.0%	0.0%
	4	ルンビニあゆみ園の教育や保育、環境に好感がもてる。	81.5%	18.5%	0.0%	0.0%	0.0%
	5	・様々な環境を考慮し、選択肢などを与え、子どもも自ら考える機会を作り「子どもの主体性を育む環境づくり」をしている。	71.7%	27.2%	1.1%	0.0%	0.0%
	6	・子どもの生活、遊びを考慮し、「子どもが安心して過ごせる環境づくり」をしている。	82.6%	17.4%	0.0%	0.0%	0.0%
	7	・一斉保育と違い、ひとり一人丁寧に接していく「乳児保育担当制」について共感できる。	83.7%	16.3%	0.0%	0.0%	0.0%
	8	・「あそび」の中にすべての要素が詰まっていると考え、習い事を取り入れず、非認知能力の育成を最優先にしていることに共感できる。	89.1%	10.9%	0.0%	0.0%	0.0%
	9	・「行事」は子どもが成長するために必要だが、年齢、発達にそぐわない過度な行事をおこなわないことに共感できる。	75.0%	22.8%	2.2%	0.0%	0.0%
	10	おやこんば（ノーメディアデー）に共感できる。	63.0%	33.7%	3.3%	0.0%	0.0%
子どもの姿	11	施設の設備・環境は、教育・保育にふさわしい状態である。	84.8%	14.1%	0.0%	0.0%	1.1%
	12	集団生活の中で一人ひとりを把握し、個性に応じた温かい保育をしている。	79.3%	20.7%	0.0%	0.0%	0.0%
	13	子どもは毎日あゆみ園へ行くことを楽しみにしている。	71.7%	28.3%	0.0%	0.0%	0.0%
保護者との連携	14	日々の遊びの中や生活から子どもの成長を感じている。	94.6%	5.4%	0.0%	0.0%	0.0%
	15	基本的生活習慣（食事、衣服の着脱、排泄、挨拶等）や、集団のマナーが身に付いてきている。	60.9%	33.6%	3.3%	1.1%	1.1%
長時間保育	16	園・クラスのおたよりは分かりやすく説明されている。	83.7%	14.1%	2.2%	0.0%	0.0%
	17	あゆみ園のホームページをよく閲覧している。	26.1%	26.1%	38.0%	9.8%	0.0%
	18	家庭でもおやこんば（ノーメディアデー）に取り組んでいる。	15.2%	42.4%	39.1%	3.3%	0.0%
	19	今年度の保育参加に参加した。または参加予定である。	98.9%			1.1%	0.0%
	20	あゆみ園は子どものことで気軽に相談できる雰囲気がある。	77.2%	19.5%	2.2%	0.0%	1.1%
	21	保護者の要望や問い合わせに対して、園からの説明や対応は礼儀正しく親しみが持てる。	82.6%	16.3%	1.1%	0.0%	0.0%
	22	長時間保育では担任・担当以外の保育者にも安心して預けられる。	82.6%	17.4%	0.0%	0.0%	0.0%
	23	担任・担当から長時間保育担当の職員に、お子さんについての連絡など引き継ぎができる。	76.1%	22.8%	0.0%	0.0%	1.1%

各項目の小数点第二位を四捨五入していますので、%の和が100を超える、または超えない場合があります

歳児	No	D評価の理由・改善策等	園としての考え方・対応
中 長	2	該当がありましたが、無記入でした。	またご意見をいただけるようならお知らせください。
0	15		
2 中、長	18		
中	19		
歳児	保護者の意見・要望		園としての考え方・対応
中	園出入口のセキュリティが甘そうで少し怖い。		昨年と同じ回答となってしまいますが、不審者対応訓練は年1回実施しております。今年度は10月に実施しております。現在、防犯カメラは4台園舎を取り囲むように設置をしております。園周りにフェンスを設置しておりますが、絶対に大人が入ってこないようにすることは、大人が出られないようにすることと同じ高さが必要です。ちなみに刑務所の塀は4.5mあるそうです。また、学校のように登校時間、下校時間が決まっているわけではありません。早朝から晩遅くまで保護者の送迎があるため、門を閉める、玄関を施錠するなどの対応は現状ではできません。今後も注意していきます。
中	意見書やお薬連絡票といった紙で取り扱っているものを、PDFで自宅でも印刷できるようにして欲しいです。		入園のしおりにも記載しておりますが、ホームページ内お知らせ一覧よりダウンロードできますのでご利用ください。以前から掲載しているので、お知らせ一覧の2ページ目になります。
1	担当の先生以外も、簡単で良いので日中の様子を伝えていただけると嬉しいです。		在園児の保育を優先していることをご承知いただきありがとうございます。保育に支障をきたさないように対応させていただきます。 しかし、あいさつは大人が手本を示さなければいけません。職員にも伝えています。また、担当不在時の対応も伝えていきたいと思います。ただ、冒頭にもお書きしましたが、在園児の保育が最優先となりますことをご了承ください。
中	お迎えの際、短くてもいいので子どもの様子を伝えてほしいです。在園児が優先なのは承知ですが、たまに挨拶もなく引き渡しとなることがあります、悲しく思うことがあります。朝預ける時に担当の先生がないと他の先生がなかなか出てくれないことがあります。担当制保育には共感していますが、朝の慌ただしい時間は担当以外でも出てきてほしいです。		
2	クラスでの取り組み内容など知る機会があまりないので知る機会が欲しい（懇談会等）		懇談会の開催となると、保護者が集まる負担が増えてしまいます。おたより、ホームページなどで発信し、保育参加時には、個別で話をさせていただいております。また、なにかあった際は迎え時にお声をかけてください。ただ、詳しい話となると在園児の保育や職員のシフトがありますので、事前に予定を伝えていただけると助かります。
少	お迎え後は、なるべく早く帰れるるようにしてほしい。園庭で遊んだり、階段下で遊んだり、なかなか帰れない。		申し訳ございませんが、引き渡し後の園庭や玄関ホールの利用は、各ご家庭のご判断にお任せしております。もし、お子様のこだわりなどに振り回されるなど、育てにくさなどありましたら、職員にご相談ください。
中	熱中症対策が年々大変になっているのは承知していますが、子どものプールでの水遊びの機会をもう少し確保していただけたら幸いです。アラートが発令していたとしても、遊ぶ時間を短くしたり途中で休憩と水分補給を入れたり、日陰を設けたりといった工夫をすることで可能になるのではないか。		昨年度と同じ内容になってしまいますが、現在、夏休み中の小学校でのプール開放も無くなり、学童保育でもプール利用が無くなっています。あゆみ園は、その小学生より幼い子どもたちが通っている施設です。熱中症警戒アラートが発令中でプール遊びをしている園に苦情が寄せられた話もきます。世の中には、リスクを負ってまでプールをしないで欲しいという意見もあり、きっと保護者の中でも賛否両論あると思います。それを分かりやすくするために、熱中症警戒アラートや暑さ指数を取り入れていますので、基準が曖昧になることはできかねます。
中	夏祭りのことなんですが、在園児の対象以外の兄弟も参加出来たらより楽しめるイベントになるかなと思いました。 プログラムをいくらかで売つてもらえば参加する人数も把握でき、保護者会費の負担も軽減できるかなと思いました。 先生方の負担あるかと思いますが、運動会でも兄弟で参加できてとても楽しく過ごせたので夏祭りもと思いました。 楽しみにしているイベントの一つですので是非ご検討お願いします。		貴重なご意見ありがとうございます。かき氷など、小学生が来る場合も考えて2個配布していましたが、運動会では小学生参加を募っているので、夏祭りでも、参加人数が把握できれば可能かもしれません。ただ、早い物は5月下旬には、発注を掛けてしましますので、今後検討させていただきます。
少	母の日、父の日を楽しみにしているので、生花よりも、こどもの制作（簡単なものでも）のほうが、心がこもっていて、親として嬉しく感じると思います。		申し訳ございませんが、生花に心がこもっていないとは思わないでいただければと思います。ひとり親の家庭もある中、お父さん、お母さんの話をして、子どもたちは、一生懸命に感謝の気持ちを伝えようとしてくれています。渡す側の気持ちと、受け取る側の気持ちが重なることが一番の幸せです。形にとらわれない心でお受け取り下さい。

長	行事ごと終了後に感想や要望のアンケートがあるとよい。その時に、こうしてほしかったなと思うことがあっても、しばらくたってからだと忘れてしまうので……今、まさにそうです……。 昨年の発表会のとき、ござ席の前方から携帯(ビデオカメラ?)で動画撮影されている方が腕を高く上げて撮影していたので、後ろから見えづらく撮影も難しかったです。 みんな撮りたい気持ちは同じなので残念でした。	今年度の発表会では、改めてお知らせいたしました。いかがでしたでしょうか。 また、その都度ご意見等ございましたら、お知らせください。
中	仏教色をもう少し出しても良いかなと思います。	園長自身がお寺の住職ではございませんので、力不足で申し訳ございません。 また、姉妹園より、情報を集めさせていただきます。
長	原田先生のおいしいお給食で大きくなりました。ありがとうございます。	
長	先生方がいつも温かく見守り、優しく関わってくださるおかげで、安心して毎日を過ごせています。いつもありがとうございます。 卒園まで残り4か月となりました。残りの時間もどうぞよろしくお願ひいたします。	
1	いつも子ども達のために、ありがとうございます！！同じ職業する者として尊敬しています。 また、いろいろな考え方があるこの世の中で、季節を感じるように、昆虫や季節のもの(どんぐりや松ぼっくり、ツリー)など、手作りから実物などを持って出勤する先生方を見掛けるととても温かい気持ちになります。生きづらい職業ではありますが、日々応援と尊敬をしています！今後ともよろしくお願ひします。	
0	子供が先生達の事が大好きで毎日保育園に行くのを楽しみにしています。担任の先生以外の先生も廊下ですれ違う時に子供の名前を呼んでいさつしてくれて、名前を覚えてくれていることが嬉しかったです。いつもありがとうございます。	
中	いい先生方、いい環境により、いつも安心して子供を預けることができます。いつもありがとうございます。	
中	昨年提出したアンケートで、ひとつひとつ丁寧に園側から回答していただき、とても驚きました。ご丁寧に回答していただきありがとうございます。	
中	担当の先生以外の方も顔を覚えていただきとてもよくしていただき感謝しています。担当の先生も顔を合わせるたびに園での様子を細かく説明していただき安心していますし、食事の時の会話も弾んでおります。前の保育園では休むか登園するか聞くと休むと必ず答えていましたが今では休みたくないと毎朝笑顔で過ごしていて親として嬉しく思います。	
中	いつも子供のことをしっかりと見てくださり、色々と気にかけてくれてありがとうございます。お忙しい中、子供ひとりひとりと向き合ってくれているのが伝わり、安心しています。いつもありがとうございます。	
1	毎日保育園から帰ってくると、先生とお友達の名前や遊んだことを話してくれて毎日楽しく過ごせていることがよく分かります。乳児担当制では特に生活面を丁寧に見ていただいているようで、娘の自立と心の安定に繋がっているように感じます。いつもありがとうございます！	
長	いつもあたたかい保育をありがとうございます。 娘は周囲の雰囲気や状況に敏感なため、気になってしまふと行動をためらったり話しかけられなくなってしまう部分があります。しかし担任の先生方をはじめ園の先生たちがいつも笑顔でいてくださるので娘は安心すると言っています。 控えめな性格の娘が少しずつ発言したり新しいことにチャレンジしたりできているのは先生方が何気ない行動も細やかに見守り温かい言葉で背中を押してくださっているおかげだと感じています。 卒園まで引き続きどうぞよろしくお願ひいたします。	
少	先生方に教えていただいた遊びを、家で得意げに披露してくれます。お友達や先生のことが大好きで、毎日楽しいことだらけのようです。いつもありがとうございます。	
長	毎日楽しく通えているのは先生方のおかげですいつもありがとうございます	
少	いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いします。	
少	要望は特にありません。毎日ありがとうございます。	
中	いつもありがとうございます。先生とのお手紙交換をとても楽しみにしていて、手紙を通してひらがなやカタカナを学び、上手に読み書きができるようになったと思います。先生に喜んでほしいと机に意欲的に向かう姿が増え嬉しく思います。	
中	これからも素晴らしい仕事を続けてください。子どもたちは喜び親たちも幸せです。あゆみ園のおかげで息子は大きく成長したと感じています。ありがとうございます。	

※ 歳児は兄弟の上の子の学年を記載しています

たくさんのご意見をありがとうございました。保護者の皆さまからの温かいご意見をいただき、職員も自信を持って今の保育を実施していくと思います。今後とも、ルンビニあゆみ園へのご理解、ご協力をよろしくお願ひ致します。